

Volcans → Saint-Amant-Tallende - La Roche-Blanche

SAINT-AMANT-TALLENDE

Journée découverte du patrimoine



JOURNÉES DU PATRIMOINE. De nombreux monuments à visiter et de personnages illustres sont passés par la commune.

Cinq membres de l'association Histoire et Patrimoine ont, tour à tour conduit les visiteurs, venus nombreux, dans les ruelles de Saint-Amant Tallende à la découverte des richesses liés au patrimoine. L'histoire du village s'est lue à travers ses monuments, son église, ses châteaux mais également par sa situation géographique. Le bourg de Saint-Amant est assis dans une vallée, sur la coulée volcanique récente (Cheire) des puys de la Vache et de Lassolas, qui se termine à la limite de commune avec Tallende. Le versant sud de la Serre qui était par le passé couvert de vignoble, produisait un vin de qualité supérieur. Des personnages illustres

sont nés ou habités le village et y ont laissé leurs empreintes ainsi que Marguerite de Valois, la reine Margot passée par Saint-Amant avant d'être transférée à Saint-Saturnin. Dès 1698, la ville de Saint-Amant portait un blason « d'azur à trois tours d'or » par référence aux trois châteaux de Murol, de la Barge et de la Tour Fondue. Mais la visite n'a pas pu se terminer sans passer par le pont gothique sur la Monne, Un ouvrage construit en pierre, à quatre arches en plein cintre et trois piles à redans triangulaires ; témoin rare de l'époque gothique. Un lieu unique mêlant le charme des belles pierres, avec vue sur le village et le château de Murol. ■

LA ROCHE-BLANCHE

Véritable résonance à la balade

A l'initiative de l'école élémentaire Jules-Ferry de La Roche-Blanche, du soutien de la municipalité, du partenariat de l'Office de tourisme de Gergovie Val d'Allier (OT-GVA) et de Radio Campus, deux classes de CE2 et CM1 ont réalisé, dans le cadre des cours d'éducation musicale une balade sonore. Sous la conduite d'Hélène Passet, intervenante musicale et Clément Paré, comédien qui a prêté sa voix, cinq pastilles sonores étaient proposées pour être chargées sur smartphone ou baladeur MP3.

Les enfants, aidés par leurs enseignantes Anne Malordy et Sylvie Visignol, au départ quelque peu interrogatives, avec Hélène Passet ont conçu un itinéraire et enregistré les textes et les ambiances sonores, souvent avec beaucoup de réflexion, de cocasseries et d'humour.

Samedi et dimanche, sous la couverture des journées du Patrimoine, quatre balades étaient suggérées aux résidents rocheblanchois pour découvrir ou redécouvrir les richesses patrimoniales du



TOP DEPART. Avant de couper le ruban tricolore tenu par pluies, à gauche H. Passet, N. Laroche, G. Vialat et une p...

village, parfois méconnues.

Lors de la première visite, samedi matin, plus de 70 personnes, équipées de leur baladeur et de leur... parapluie ou vêtements de pluie ont arpenté durant 75 minutes les différents secteurs du parcours.

Belle découverte

Au travers de cette promenade de 2,7 km, qui savait que Napoléon III, lors de sa visite en 1862 avec l'Impératrice Eugénie avait donné 5.000 anciens francs pour construire des fontaines dans le village ? Qui, des habitants ont grimpé les ruelles du Tampion, de la Tour ou du Fort, vraiment regardé les

anciennes fortifications les roches calcaires du village appelé La Roche-Blanche-Donnezat truite au Moyen-Âge connaît la légende de la perte du bijou féerique de l'impératrice qui a été dérobée par un ouvrier. Qui sait l'histoire de Julia ? Trois fontaines aujourd'hui, dénommées la chuchoteuse, la mureuse et la claque, tuées près du village bercent les projections de leur débit. En fin de parcours les visiteurs peuvent monter la rue Saint-Amant ainsi nommée, car un saint guérisseur poursuivait vers les Caves, qui débouchent avec leurs ancie...



LANCEMENT

23 ET 24 SEPTEMBRE

Clermont-Ferrand

**CUISINE OFFERTE
ET INSTALLÉE (1)**

**Bou
Imm**
Bien p